



Marchenoi, r le 18 mai 2021

Madame, Monsieur,

Les 20 et 27 juin prochains, vous choisirez le Président de notre Région Centre-Val de Loire.

La politique agricole étant au cœur des compétences de la Région, j'ai souhaité vous écrire personnellement pour vous faire part de mes ambitions pour le monde agricole sur notre territoire.

L'agriculture est un secteur que je connais bien. Issu d'une famille engagée dans le milieu agricole, j'ai débuté ma carrière professionnelle à la chambre d'agriculture du Loir-et-Cher, en étant chargé des fonds européens et du développement local.

Celles et ceux qui exercent un métier en lien avec la terre me sont à la fois familiers et ont toujours suscité mon admiration. Je sais les valeurs que vous incarnez : le sens de l'effort, le temps long et les traditions, l'exigence pour vous-même comme pour les autres. **Je les partage.** 

Ce lien à la terre, qu'il fasse partie de votre patrimoine familial ou que vous l'ayez acquis plus tardivement, constitue une force et une richesse pour nous tous. Une identité que vous incarnez. Paysans, vous constituez un maillon essentiel de la vie de nos territoires, vous faîtes vivre la ruralité, vous façonnez les paysages et vous avez d'abord pour mission première d'assurer l'alimentation de chacun d'entre nous.

**Notre Région est une grande région agricole**. 60 % de son territoire est constitué de surfaces agricoles, soit 2,4 millions d'hectares de SAU, réparties en 21 500 exploitations, avec une large diversité de production.

La majorité sortante n'a jamais fait le choix d'une politique agricole ambitieuse, accompagnant les agriculteurs dans les grandes transitions qui vous impactent durement. Elle a fait le choix du dogmatisme et de définir sa politique avec des militants intégristes.

Pour ma part, j'assume totalement que nous ayons une politique agricole qui assure le revenu, la compétitivité et vous soutienne pour faire évoluer vos modèles; une agriculture qu'on aide à innover, en se saisissant par exemple utilement du numérique, et en l'aidant à pleinement jouer son rôle en termes de lutte contre le dérèglement climatique, en particulier la captation de carbone ou les énergies et matériaux verts.

J'assume l'idée qu'il faille soutenir toutes les agricultures sans dogme et sans opposer les uns aux autres. De l'agriculture conventionnelle à l'agriculture de conservation des sols, de l'agriculture raisonnée à l'agriculture biologique, pour que chacun puisse trouver sa place et être accompagné. Chacun doit pouvoir prendre sa part à la transition énergétique et à la préservation de la biodiversité.

Dans ce cadre, nous devons impliquer tous les acteurs pour que tous les maillons des filières jouent véritablement le jeu de la valeur ajoutée, qui manque tant en région.

Enfin, il faut relever un défi environnemental, une agriculture plus propre étant recherchée via une réduction des intrants et de nouvelles pratiques culturales. La transition agro-écologique est primordiale. Elle doit se faire progressivement, en vous accompagnant avec des alternatives fiables. Je refuse les interdictions sans solution.

Nous devons également vous aider à faire face aux aléas climatiques dont vous êtes les premières victimes. Pour cela, la Région doit agir pour vous permettre d'investir puissamment dans l'investissement de prévention. Je pense, par exemple, aux dispositifs anti-gel, aux réserves en eau ou à la lutte contre l'érosion des sols ou de la biodiversité.

Pour répondre à tous ces enjeux, je vous propose de doubler le budget régional agricole afin de rattraper le retard important pris par rapport aux autres régions. Quand un secteur est une priorité, cela doit se traduire budgétairement, et de même que nous devrons mieux mobiliser les fonds européens du deuxième pilier de la PAC. C'est au Conseil régional de définir des priorités du deuxième pilier qui soient conformes aux attentes et aux besoins d'accompagnement des agriculteurs dans leurs transitions.

Nous devons également encourager les circuits courts locaux, qui sont une partie de la solution, d'autant plus quand on est situé à proximité du grand bassin parisien, et valoriser nos produits, tant leur renommée dépasse nos frontières. Pour cela, la Région doit d'abord faire en sorte qu'à terme, l'ensemble des établissements placés sous sa responsabilité, comme les lycées, soient alimentés en produits locaux. Parce que diriger une région, c'est d'abord donner l'exemple plutôt que donner des leçons.

Tous ces défis, je veux les relever avec vous, viticulteurs, arboriculteurs, maraîchers, horticulteurs, éleveurs, céréaliers, semenciers, ainsi qu'avec les organisations qui vous représentent, et qui sont aujourd'hui trop souvent tenues à l'écart.

Je sais enfin **l'importance de l'installation de jeunes** pour l'avenir de notre agriculture. Au-delà évidemment des aides, nous avons besoin qu'ils aient confiance en nous et foi en leur capacité à vivre de leur métier.

Je veux être le Président d'une Région qui soit fière de ses agriculteurs, qui les défende toujours et ne les jette pas en pâture, qui les accompagne toujours, y compris dans une société qui les comprend mal parce qu'elle les connait mal. Je sais ce que nous vous devons : vous n'êtes pas le problème mais la solution à nos problèmes.

J'ai déjà commencé à venir à votre rencontre avec mes colistiers agriculteurs et je continuerai de le faire. Je serais également heureux de pouvoir avoir un temps d'échange avec vous (sans doute en visioconférence, crise sanitaire oblige), pour dialoguer et vous présenter plus précisément encore mes engagements. Je me tiens évidemment à votre disposition, avec mon équipe, pour répondre à l'ensemble des interrogations que vous souhaiteriez me faire parvenir.

Pour que notre région agricole retrouve sa grandeur, préparons ensemble l'avenir avec ambition. Ceux qui me connaissent savent que j'ai toujours défendu l'agriculture dans toutes mes fonctions. Je continuerai à le faire, comme toujours.

Pour qu'ensemble, pour notre Région, pour notre agriculture, le meilleur soit avenir.

Je sais pouvoir compter sur vous. Vous pouvez compter sur moi.

Tour que le meilleur soit avenir.

Marc FESNEAU